
 
	   	   	   	   	   	   	   	   	   	   	  

Protokoll	  des	  16.	  ordentlichen	  Plenums	   	   	   	   AStA-‐Vorsitz	  	  	  	   
	   	   	   	   	   	   	   	   	   	   	  

Datum:	   	   18.12.13	   	   	   	   	   	   Sven	  Metz	   	  
Beginn:	   	   16:06	  Uhr	   	   	   	   	   	   Josua	  Schneider	  
Ende:	   	   	   16:46	  Uhr	  
Ort:	   	   	   ME	  04.19	   	   	  
	  
Anwesenheit:	  Benyamin	  Ben-‐Benyamin,	  Fatih	  Erarslan,	  Bakr	  Fadl,	  Andrea	  Lehmann,	  Josua	  
Schneider,	  Leonie	  Sieger,	  Laura	  Vormbrock,	  Julia	  Wiedow,	  Akif	  Yurduseven 
	  
Autonome	  Referenten:	  -‐	   
	  
Gäste:	  Najib	  Benkid,	  Jan	  Schneidt,	  Sascha	  Rehberg 
	  
Entschuldigt	  abwesend:	  Sven	  Metz 
	  
Redeleitung:	  Josua	  Schneider 
Protokoll:	  Andrea	  Lehmann 
	  
TOP	  1:	  Begrüßung	  
	  
Josua	  Schneider	  eröffnet	  die	  Sitzung	  um	  16:06	  Uhr.	  
	  
	  
TOP	  2:	  Regularia	  
	  
Es	  wurde	  form-‐	  und	  fristgerecht	  eingeladen.	  	  
Josua	  stellt	  fest,	  dass	  die	  Beschlussfähigkeit	  gegeben	  ist.	  
	  
Vorschlag	  zur	  Tagesordnung:	  
	  
TOP	  1:	  Begrüßung 
TOP	  2:	  Regularia 
TOP	  3:	  Berichte 
TOP	  4:	  Struktur 
TOP	  5:	  Anträge 
TOP	  6:	  Sonstiges 
TOP	  7:	  Termine	  
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TOP	  3:	  Berichte	  
	  
Josua	  berichtet,	  dass	  er	  sich	  mit	  dem	  Hochschulzukunftsgesetz	  beschäftigt	  hat.	  Er	  erklärt,	  dass	  
die	  Politik	  sich	  mit	  diesem	  Gesetz	  in	  allen	  Hochschulgremien	  einschalten	  kann:	  Lehrstellen,	  
Dekanate,	  das	  Rektorat	  etc.	  sind	  davon	  betroffen.	  Universitäten	  und	  Hochschulen	  sind	  
eigentlich	  individuell,	  unterschiedlich	  spezifiziert	  und	  eigenständig.	  Darüber	  hinaus	  wird	  
beispielsweise	  auch	  die	  Studienzeit	  festgelegt.	  Für	  diese	  Veränderungen,	  Festsetzungen	  und	  
Regelungen	  gibt	  es	  jedoch	  keinerlei	  Begründung.	  
Daher	  beauftragt	  Josua	  das	  Hochschulpolitik	  Referat	  eine	  Arbeitsgruppe	  zusammen	  zu	  stellen.	  
Da	  die	  Minister	  auf	  den	  Willen	  der	  Studierendenschaft	  verweisen,	  soll	  mit	  dieser	  Gruppe	  der	  
tatsächliche	  Wille	  der	  Studierenden	  erarbeitet	  werden.	  Am	  05.	  Februar	  findet	  eine	  
Sondersenatssitzung	  statt.	  Der	  AStA	  will	  dort	  vorstellig	  werden	  und	  die	  erarbeitete	  
Stellungnahme	  vorstellen	  und	  klar	  machen,	  dass	  wir	  gegen	  das	  Hochschulzukunftsgesetz	  sind.	  
Die	  Arbeitsgruppe	  soll	  für	  jeden	  Interessierten	  offen	  sein.	  Als	  Zeitlimit	  gilt	  der	  07.	  Januar.	  Josua	  
macht	  deutlich,	  dass	  er	  gern	  Malte	  Hermsen	  in	  der	  Arbeitsgruppe	  hätte,	  da	  er	  wahrscheinlich	  
über	  das	  größte	  Hintergrundwissen	  diesbezüglich	  verfügt.	  
	  
Laura	  erklärt,	  dass	  sie	  bis	  zur	  dritten	  Januarwoche	  Berichte	  von	  allen	  Referaten	  und	  
Beauftragten	  erwartet,	  die	  ihre	  Bisherigen	  Leistungen	  und	  zukünftige	  Pläne	  umfassen.	  Dies	  ist	  
keine	  Kontrolle,	  sondern	  eine	  Rechtfertigung	  der	  Verantwortlichkeiten	  und	  
Aufwandsentschädigungen.	  
	  
Josua	  berichtet	  von	  dem	  Plan	  und	  den	  Ideen	  der	  Grünen	  (und	  deren	  besondere	  Ausarbeitung	  
von	  Malte	  Hermsen),	  einen	  Hörsaalbelegungsplan	  für	  Studierende	  sichtbar	  online	  zu	  stellen,	  
damit	  diese	  sich	  freie	  Rückzugsmöglichkeiten	  zum	  Lernen	  suchen	  können.	  Die	  Einsicht	  in	  die	  
Raumverteilung	  liegt	  nicht	  beim	  Rektorat,	  sondern	  bei	  den	  Fachbereichen	  vor.	  Für	  die	  Einsicht	  
muss	  man	  sich	  an	  die	  einzelnen	  Dekanate	  wenden,	  um	  die	  Planung	  weiter	  umzusetzen.	  Dies	  
führt	  jedoch	  zu	  mehr	  Aufwand	  und	  hinsichtlich	  der	  Zweifel	  der	  Hochschule,	  dass	  die	  Hörsäle	  
und	  Seminarräume	  wegen	  Beschädigung	  und	  Unordnung	  nicht	  als	  Lernräume	  für	  Studierende	  
vorgesehen	  seien,	  sollte	  eine	  Entscheidung	  gefällt	  werden,	  ob	  sich	  dieser	  Aufwand	  überhaupt	  
lohnt.	  	  
	  
TOP	  4:	  Struktur	  
	  
Jan	  stellt	  den	  erarbeiteten	  Styleguide	  der	  Homepage	  vor.	  Er	  hat	  eine	  Farbänderung	  und	  ein	  
verändertes	  Schema	  erarbeitet	  und	  vorgestellt.	  Darüber	  hinaus	  empfiehlt	  er	  eine	  andere	  
Schriftart.	  
	  
	  
	  
	  



TOP	  5:	  Anträge	  
	  

1. Titel:	  	   	   	   	   Podiumsdiskussion	  ohne	  Titel	  bislang	  Thema	  Care	  
Antragssteller:	  	   	   Dana	  Thiele	  
Antragstext:	  	   	  Geplante	  Podiumsdiskussion	  zum	  Thema	  Care,	  organisiert	  

von	  Genderraender	  mit	  externer	  Referentin	  Anna	  
Hartmann,	  im	  Vorfeld	  von	  „Care	  Revolution“	  im	  März	  2014.	  
Der	  Betrag	  ergibt	  sich	  aus	  120,00	  €	  Fahrtkosten,	  100,00	  €	  
Honorar	  und	  150,00	  €	  Werbemittel.	  Wir	  würden	  uns	  über	  
Unterstützung	  vom	  AStA	  sehr	  freunden	  und	  in	  der	  
Werbung	  erwähnen.	  	  

Antragshöhe:	  	  	   	   370	  €	  
Abstimmungsergebnis:	  	   9	  Ja	  0	  Nein	  0	  Enthaltungen	  -‐	  Stimmen	  
	  
Der	  Antrag	  wurde	  angenommen.	  

	  
TOP	  6:	  Sonstiges	  
	  
Entfällt.	  
	  
TOP	  7:	  Termine	  
	  
Arbeitskreis:	  wurde	  nicht	  terminiert,	  folgt	  jedoch.	  
	  
Das	  nächste	  Plenum	  findet	  am	  8.	  Januar	  2014	  statt.	  	  
	  
	  
Josua	  schließt	  das	  Plenum	  um	  16:45	  Uhr.	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
	  
____________________________________	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  	  ____________________________________	  

AStA	  –	  Vorsitz	  Josua	  Schneider	   	   	   Protokollantin	  Andrea	  Lehmann 


